

Les femmes ont-elles un rôle à jouer en matière de politique de sécurité?

Autor(en): **Jaeger, Odile**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **142 (1997)**

Heft 5

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-345775>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Les femmes ont-elles un rôle à jouer en matière de politique de sécurité?

Par Odile Jaeger ¹

Les femmes, d'une manière générale, sont beaucoup plus sensibles à la violence sous toutes ses formes. Elles ont horreur de la guerre qui tue indistinctement militaires et civils. Les femmes, les enfants et les personnes âgées sont souvent les premières victimes de ces nouvelles formes de guerre comme au Rwanda, en ex-Yougoslavie, etc. Popula-

tion civile anéantie, femmes violées, enfants abandonnés. Ce spectre fait très peur. Il faut donc lutter contre toute forme de violence, rechercher la paix par tous les moyens, en créant un institut pour la paix, mais surtout en supprimant l'armée cause de tous les conflits. Leurs arguments : la Suisse est à l'abri de toute guerre, elle doit montrer l'exemple.

Désarmée, elle montrera sa volonté de paix.

La communauté romande « Femmes et politique de sécurité » a été créée en 1989, au moment de la votation sur l'initiative pour la suppression de l'armée, pour réagir à ces idées que des femmes répandaient partout au nom de toutes. Nous n'étions à l'époque qu'un petit groupe qui, au

La communauté romande « **Femmes et politique de sécurité** » vous invite à sa prochaine conférence-débat :

Lutte contre le crime organisé et la corruption Va-t-on vers une espace judiciaire européen et une collaboration intercantonale ?

avec la participation de

- **Bernard Bertossa**, procureur du canton de Genève
- **Roland Châtelain**, juge d'instruction cantonal
- **Arthur Hublard**, procureur du canton du Jura
- **Michel Lauper**, avocat à l'Office fédéral de la police

Le débat sera animé par un journaliste de l'*Hebdo*

**Mercredi 4 juin 1997, à 20 h 15,
Bâtiment administratif de la Pontaise, Lausanne**

¹ Présidente de la Communauté « Femmes et politique de sécurité ».

fil des années, s'est fait connaître, s'est développé est maintenant bien implanté en pays romand, tout particulièrement dans le canton de Vaud.

L'égalité ne consiste pas à obliger les femmes à faire du service militaire, ce qui ne serait pas raisonnable, mais à se montrer solidaire et contribuer à la politique de sécurité. Cette politique nous concerne tous. Notre rôle est avant tout de nous informer, participer et agir s'il le faut. Notre slogan : « Les femmes s'engagent ». Celles-ci ne doivent pas seulement revendiquer toujours plus de droits mais aussi participer. C'est ce qui motive mon engagement.

Pendant ces six années, nous avons multiplié nos activités, participé aux nombreuses campagnes de votation dirigées contre l'armée, mais également organisé de nombreux débats concernant la politique de sécurité.

Pour notre prochaine conférence-débat qui aura lieu le 4 juin prochain, à Lausanne, nous avons choisi le thème de la lutte contre le crime organisé et la corruption. Pourquoi ce sujet ? Avec le terrorisme, ce sont actuellement les menaces nouvelles qui sont les plus dangereuses pour les Etats démocratiques. On sait que des milliards ont été blanchis et sont cachés dans les banques. La corruption

gangrène souvent jusqu'au sommet de la hiérarchie et touche les hommes politiques, les gouvernants. On l'a vu en Italie mais aussi en France. Une collaboration internationale est en train de s'installer et la Suisse y participe. La loi fédérale sur l'entraide pénale internationale vient d'être modifiée pour permettre de limiter les multiples recours qui ralentissent la procédure, permettant souvent la prescription.

Nous vous invitons vivement à venir écouter les brillants orateurs de cette soirée qui sont des acteurs de cette chasse à la corruption en Suisse, grave menace pour notre pays.

O. J.

DURO – durable, robuste, de conception moderne



- **Un véhicule puissant, sur route et en terrain**
- **Superstructures configurées sur spécification du client**
- **A conduire comme une voiture**
- **Ecologique**

DURO

LE CHOIX DE L'ARMEE SUISSE

BUCHER

BUCHER-GUYER SA

8166 Niederweningen/Suisse Téléphone +41-1-857 22 11 Téléfax +41-1-857 22 49